

MARSEILLE

L'école Manouchian, nouveau cœur de quartier à la Capelette

⌚ 4 min • Elhia PASCAL-HEILMANN, epascalheilmann@laprovence.com



En plus de l'école Mélinée et Missak Manouchian, inaugurée hier notamment par le maire Benoît Payan, quatre autres établissements doivent l'être d'ici juin.

Ouvert depuis mi-mars, l'établissement qui accueille 17 classes d'élémentaire et de maternelle a été inauguré par la Ville hier. Un soulagement pour les élèves, déplacés d'école en école depuis deux ans et la fermeture de la leur par la préfecture, et leurs parents.

Les portes de l'école flambant neuve Mélinée et Missak Manouchian, à la Capelette (10^e), se sont ouvertes hier sur les portraits, en noir et blanc, et de grands panneaux sur l'histoire tragique des deux héros arméniens et résistants entrés au Panthéon en février 2024. "**Pour un endroit où l'on grandit et où l'on s'émancipe, le choix du nom est important et le message est fort. Mélinée et Missak Manouchian, c'est le courage, la détermination, et nous voulons**

"**transmettre cela aux élèves**", a salué ce week-end le maire (DVG) de la ville, Benoît Payan, qui a officialisé il y a quelques jours depuis l'Arménie le jumelage de Marseille à Erevan.

17 salles de classe et 500 m² de gymnase

Les 200 élèves de primaire et de maternelle y ont déjà classe depuis le 17 mars, mais c'est seulement hier que l'établissement a officiellement été inauguré par l'édile, les élus de la majorité municipale et les élus de secteur qui ont, comme le veut la coutume, dévoilé la plaque de l'école dans la grande cour ombragée. En tout, plus de deux ans et 19 millions d'euros de travaux ont été investis grâce au plan Marseille en grand pour faire sortir de terre cette école "**centrée sur le bien-être des enfants**", revendique Benoît Payan. Et c'est tout un symbole pour les habitants de ce quartier en plein renouveau urbain et en boom démographique. Depuis plus de trois ans, les petits élèves ont été baladés entre plusieurs écoles en dur et en préfabriqués, et jusqu'à tout récemment à Parc Dromel (9^e), depuis la fermeture de leurs classes par la préfecture après un classement en zone inondable. Résultat, plus de 200 personnes, dont de nombreux parents d'élèves guettaient sur le parvis encore tout blanc le signal pour pénétrer dans les lieux et y faire une visite guidée. Le béton, pour rappeler le passé industriel du quartier, et le bois brut dominent dans les couloirs, la cour et les espaces ludiques. La cantine et les 17 salles de classe ont été prévues pour accueillir à terme 250 voire 300 élèves, grâce à l'ouverture, la Ville l'espère, de deux nouvelles classes. À l'étage, un grand terrain de basket domine la ZAC de la Capelette, et attenant à l'école, un gymnase de 500 m² sera ouvert dès la semaine prochaine aux élèves et aux activités municipales.

"**Ça fait université américaine tellement c'est beau et grand. Après toutes ces galères, on va enfin revivre et offrir un quotidien plus tranquille à nos enfants**", se réjouit Nadia, 45 ans. Sa fille vient d'entrer au collège mais pendant des années, elle a dû prendre un bus de ramassage scolaire "**presque jamais à l'heure**", voire qui ne passait pas. C'est son petit frère de 2 ans et demi qui va

donc pouvoir en profiter dès la rentrée de septembre. "**À la Capelette, on méritait vraiment un lieu comme ça, j'espère que ça va devenir le nouveau cœur de quartier pour se retrouver**", formule la mère d'élève.

Après toutes ces galères, on va enfin revivre. , NADIA, UNE MÈRE D'ÉLÈVES

Quatre écoles inaugurées d'ici le mois de juin

Entre les ateliers de pêche aux canards, les jeux en bois et le stand de barbe à papa, Sara, 44 ans, tente, elle, une opération séduction pour son fils, afin de le convaincre de l'inscrire dans l'établissement. "**Moi je suis déjà conquise, ça n'a rien à voir avec toutes les autres écoles qu'on a pu tester. On a l'impression d'être enfin rentré dans la modernité à Marseille**", note-telle.

D'ici la fin du mois du juin, quatre autres écoles du plan Marseille en grand doivent être inaugurées selon Pierre-Marie Ganozzi, l'adjoint (PM), en charge du plan écoles et du bâti scolaire. Deux doivent ouvrir dans les 15^e et 16^e arrondissements, une dans les 13^e et 14^e arrondissements et une dernière dans l'hypercentre, dans les 1^{er} et 7^e arrondissements.